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La actividad se adelantó en el auditorio Los Ro-
bles del hotel Los Lanceros de Colsubsidio y 
contó con la participación de expositores como 

Iván Darío Gómez, Director del igac; Juan Carlos Bo-
tero, Presidente de la Bolsa Mercantil de Colombia; 
Luis Fernando Criales, Presidente de Finagro; Luis 
Fernando Caicedo, Gerente General del ica; María 
Andrea Uscátegui, Directora de Agrobio; Luz Ampa-
ro Fonseca, Presidenta de Conalgodón; César Pardo 
Villalba, Expresidente de Finagro; Ana Luisa Díaz, 
Directora Técnica de Semillas del ica; Armando Co-
rredor Ríos, Líder de Planeación y Desarrollo Econó-
mico Sectorial de Fedepalma y Rafael Mejía López, 
Presidente de la sac.

Los periodistas recibieron cifras de primera mano de 
los representantes del sector agropecuario y debatie-
ron acerca de los mecanismos estatales que se vienen 
implementando para impulsar al agro colombiano. 
Financiamiento, tierras, innovación y nuevas tecnolo-
gías, fueron algunos de los temas tratados, los cuales 
coparon la atención de los comunicadores nacionales.

Temas del seminario

Rafael Mejía López, Presidente de la sac, insistió en 
que hay que avanzar mucho más en la empresariza-
ción del campo, dotar de mayores instrumentos a los 
productores para una adecuada toma de decisiones 
y que le den mayor valor agregado a su producción, 
dando así pasos hacia la modernización y hacia la ca-
dena de valor. La financiación es un eje fundamental 
de la política agropecuaria, pero no es el único y se 
deben ver otros elementos de manera integral.

Sin embargo, hay factores que impiden ese desarro-
llo como es el deterioro de la seguridad democrática, 
tema que empieza a ser una preocupación creciente 
en el sector agropecuario porque se observa, nueva-
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Gremios y periodistas económicos
debatieron sobre política agropecuaria 

en Paipa
En el marco del paisaje boyacense y en un ambiente que invitaba a la reflexión, más de 57 

periodistas de todo el país se congregaron recientemente para asistir al II Seminario de 
Actualización para Periodistas Económicos organizado por la Sociedad de Agricultores de 

Colombia, sac, en Paipa, Boyacá.

mente, la presencia de grupos al margen de la ley en 
algunas zonas rurales de la geografía nacional.

A esto se une el desplazamiento que no se debe exclu-
sivamente a factores de orden público sino también 
a los de orden económico, porque la actividad no es 
rentable y el campesino prefiere irse a aventurar a las 
ciudades en búsqueda de mejores oportunidades y de 
lograr mayores ingresos, engrosando los cinturones 
de miseria de las ciudades.

Precisamente el evento sirvió para debatir amplia-
mente el tema de tierras, desde diferentes puntos de 
vista y se analizó lo correspondiente a los proyectos 
de ley que, sobre el particular, se han presentado.

De acuerdo con lo que allí se dijo, la restitución de 
tierras a los desplazados debe estar acompañada de 
planes de retorno, de manera que no se deje al agri-
cultor solo con un pedazo de tierra sino que pueda en 
realidad desarrollar un proyecto productivo y volver 
a asentarse en su territorio.

En la gráfica aparecen los periodistas y conferencistas que asis-
tieron al II Seminario de Actualización para Periodistas Económi-
cos realizado recientemente en Paipa. 
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Se planteó la necesidad de eliminar la figura de las Uni-
dades Agrícolas Familiares (uaf), toda vez que repre-
senta una limitante para el desarrollo de grandes pro-
yectos, donde se necesita una cantidad grande de tierra 
que no se puede adquirir porque las normas lo impiden.

Uso de la tierra, empleo y recursos

Se presentó un estudio que hizo el Instituto Geográfico 
Agustín Codazzi, con otras entidades y gremios, sobre 
los conflictos de uso de la tierra en Colombia, donde se 
muestra, con base en fotos de satélite, cuál es la voca-
ción del uso de la tierra y qué tanto se está utilizando 
correctamente. Se expuso una información bastante de-
tallada y con mapas  que -como indicaron- debe servir 
para la toma de decisiones y para muchos otros fines, 
tanto a gremios, gobierno, universidades e inversionis-
tas, entre otros actores nacionales e internacionales.

Otro de los tópicos que se abordó durante el semina-
rio fue el del empleo rural que muestra una situación 
bastante crítica y, por tanto, hay una gran expectativa 
respecto al proyecto de ley de formalización y del 
primer empleo que aunque no se refiere al campo, 
sí debería tenérsele en cuenta para lograr avances en 
esa materia, en especial si se tiene en cuenta que es 
en esta actividad donde más fallas se presentan.

En cuanto a la forma en que se deben distribuir los 
recursos de las regalías se planteó que parte de ellas 
deben destinarse a investigación y canalizar este dine-
ro por medio de los diferentes centros de investigación 
que existen, como es el caso en el sector agropecuario 
de Cenipalma, Cenibanano o Cenicaña, entre otros.

Crédito y financiamiento

En el tema del financiamiento, Finagro por ejemplo, 
anunció que se están buscando canales alternativos 
para la colocación de recursos como son algunas coo-

perativas que ya se están evaluando y hacia adelante 
la idea es que también tengan esta posibilidad, algunas 
ong que han venido colocando microcrédito.

Además, se hizo énfasis en la necesidad de distinguir 
entre el crédito y los incentivos de Finagro y los de 
ais, porque suele confundirse unos y otros, por cuanto 
parte de los mismos son manejados por Finagro, aun-
que aclaró que no son ellos quienes aprueban.

Precisamente Armando Corredor de Fedepalma, 
hizo referencia a las ayudas que ofrece el gobierno 
como el Incentivo a la Capitalización Rural (icr), 
el Incentivo a la Asistencia Técnica (iat), donde los 
gremios tienen un rol importante, el Incentivo al Se-
guro Agropecuario (isa), el Certificado de Incentivo 
Forestal (cif) y el Fondo Agropecuario de Garantías 
(fag), además del programa de coberturas cambia-
rias para algunos productos de exportación.

También allí se observó la situación de financiamiento 
para el caso de los cultivos de ciclo corto, específica-
mente el algodón y los de ciclo largo, tomando como 
referencia la palma de aceite, en donde se mostró la 
situación general del cultivo y la forma como se han 
aprovechado los apoyos ofrecidos por el Gobierno.

En cuanto a comercialización, la Bolsa Mercantil 
de Colombia (bmc) presentó los diferentes instru-
mentos con que cuenta y los proyectos que va a de-
sarrollar, mostrando que hay grandes posibilidades 
para los diversos productos del agro, incluyendo el 
cacao, en temas como la titularización o el registro 
de facturas que brinda liquidez a los operadores 
del mercado.

Al finalizar la jornada, los comunicadores que partici-
paron en el seminario fueron exaltados con un diplo-
ma de asistencia que entregó el gremio de gremios en 
cabeza de su presidente, Rafael Mejía López.
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Con la entrada de Ecodiesel Colombia,  en el se-
gundo semestre, y la operación continua de las otras 
plantas, se seguirá consolidando la producción de 
biodiésel a partir de aceite de palma y al fortaleci-
miento del Programa Nacional permitiendo el in-
cremento de biodiésel en mezcla con el diésel en 
todo el país. 

De las siete plantas que se han construido en el 
país, solo están en operación las cinco plantas in-
tegradas con el sector, con una capacidad de pro-
ducción de 460.000 t/año.  Con esta capacidad de 
producción y teniendo en cuenta la demanda de 
diésel, se puede atender este mercado para el sec-
tor transporte en 2010.
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